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Windows7上市 18 个 月 以
来已经售出 3.5 亿份许可，成为
有史以来销售最快的操作系统。
随着越来越多的企业和组织迁
移升级到 Windows7，这个微软
公司最先进的操作系统软件已
经给广大企业带来诸多价值，但
仍有一部分企业对于部署Win-
dows7心存顾虑———Windows7
能否与各种硬件和应用系统很好
地兼容？员工能否接受并快速适
应性新的操作系统？Windows7
是否已经足够成熟？而对于数据
稳定、安全 、高效要求非常高的
金融行业企业来说，来自安全、
稳定方面的顾虑更显得突出。

由 于 微 软 在 桌 面 办 公 平
台、安全管理、邮件等基础架构
管理方面为东方资产提供了针
对性的解决方案和技术支持，
成立于 1999 年、下辖 25 个办事
处和多家平台公司的中国东方
资产管理公司与微软公司建立
了良好的合作关系，希望利用
微软创新的技术平台，为集团
IT 建设与发展提供辅助支撑作
用。在满足统一化、标准化信息
平台建设的同时，IT 的规划与
建设需要具有前瞻性，在这方
面，东方资产的 IT 管理部门也
一直在进行积极的探索。作 为

一家国有金融企业，东方资产
在部署 Windows7时如何打消
顾虑、如何获得最大收效方面，
积累了独特的经验。

四个“没底”
四重顾虑

从 2009 年 10 月，微软正式
发布了 Windows7以后，东方资
产就一直关注着 Windows7 的
市场表现。尽管如此，在是否升
级到 Windows7这个问题上，东
方资产有自己的考虑。“对一个
大型国有企业来说，桌面操作系
统的使用与升级绝不是件简单
的事情，它涉及硬件条件、业务
应用、标准化、管理成本、IT 发展
规划等多层次的问题。”东方资
产信息科技部副总经理孙洋表
示。而孙洋的顾虑主要有 4 点：
是否足够安全？是否能与软硬件
很好地兼容？员工是否接纳和适
应？版本是否成熟？

由于东方资产的金融服务
企业的特性，对安全、监管等方
面都有较高的要求。作为一家非
银行金融企业，除了总部的核心
部门以外，东方资产在全国 20
多个中心城市设有办事处。随着
企业的集团化发展，公司对系统
安全的要求及管理的复杂度也
更高。其次，Windows7的兼容
性一直是东方资产最担心的问

题，正如孙洋所描述，“大型企业
使用的应用系统很多，而且，软
件的生命周期都较长，很多系统
都是 3 年甚至 5 年前开发投产
的，是按照当时的软硬件环境设
计的。Windows7能否兼容这些
软件，我们心里没底。”

再次，员工是否能接受并快
速适应性新的操作系统？如同其
他大型国有企业及金融机构一
样，东方资产同样有员工平均年
龄偏大的问题，而 Windows7在
界面布局与操作方法上相对 XP
而言还是有较大的变化，在短时
间内培训到位并熟练上手难度
还是较大。

不仅如此，孙洋还有一个很
担忧：Windows7到底是不是象
宣传的那么好，既成熟又稳定？

4 个“没底”给孙洋带来四重
顾虑，如同拦路虎，阻碍着东方
资产桌面操作系统的升级。

打消员工顾虑
从“领导”开始

经验告诉孙洋：无论企业拥
有多么强大的服务器，桌面才是
最终交付各种应用的平台，桌面
端的更新和架构其实是不容忽
视的。如果不升级到Windows7，
就得继续使用 WindowsXP，XP
虽然是一代优秀的操作系统软
件，但它毕竟是 10 年前的产品。

这正如微软（中国）Windows7 产
品经理林晓表示，“WindowsXP
已经有近 10 年的历史了，它是
为 10 年前的 IT 环境以及用户
需求设计的，10 年之间，企业所
处的环境发生了巨大的改变，IT
和互联网技术也发生了天翻地
覆的改变。对于中国快速发展的
金融企业来说，Windows7在安
全性、稳定性、易管理等多个方
面都是更好的选择。”

对此，孙洋也风趣地形容
道：“XP 虽好，廉颇老矣，微软很
快就停止对 XP 的支持了，继续
使 用 WindowsXP 本身就是冒
着极大的风险。”经过缜密的思
考 ， 孙 洋 最 终 决 定 要 试 一 下
Windows7。没有想到，这一试，
竟然发现上诉四重顾虑，其实根
本不是什么难题。

2010 年初，在微软专家的帮
助下，孙洋所在的信息科技部在
东方资产公司总部进行了为期
半个月的 Windows7兼容性测
试，“测试结果出乎我的意料！我
们目前运行的大部分应用软件
都兼容 Windows7。极个别不兼
容的软件也可以在 Windows7
提供的 XP 虚 拟 模 式 下 运 行。
Windows7良好的兼容性打消了
我的一半顾虑！”

在员工适应和接纳方面，结
果也令孙洋十分高兴。“东方资
产今年更新的首批 480 台预装

Windows7操作系统的终端设备
全部是面向中高层管理者，上至
公司总裁，下至各部门及办事处
的总经理，平均年龄接近 40 岁。
领导们能否接受新系统？设备发
给他们之后，我们感到心中没
底。”

然而， 令孙洋没有想到的
是，领导们接受 Windows7非常
快，基本没有向技术支持部门提
出什么使用方面的问题，“Win-
dows7在年龄偏大的领导层，居
然也很平滑地就过渡了，这点出
于我的意料。”但孙洋很快找到
了原因，“对大多数用户来讲，对
微软的 Windows 并不陌生 ，而
Windows7 与其他版本的 Win-
dows 是一脉相传的，虽然在界面
风格和操作方法上跟 Windows

XP 有所不同，但基本使用方法
是 相 似 的 ， 用 户 都 常 年 使 用
Windows 产 品，对 Windows 操
作系统比较熟悉了，就具有一定
的自我学习能力。领导这关过了,
后面的推广之路将豁然开朗”。
孙洋对未来充满信心。

安全性+ 易管理
Windows7内外兼修

对于一个金融企业来说，保
持企业 IT 系统的安全性、稳定
性是最根本的需求。根据东方资
产信息科技部运维处处长衡静
的反馈，“通过测试后我们发现，
Windows7的稳定性非常好，安
全性大大提升。另外，Windows
7 中自带的防火墙和自动更新功

能，让企业从内、外部都能有效
地预防病毒的入侵，有效地保障
了系统的安全。

此外，对于分支机构众多、
员工遍及全国的大型企业来说，
如何对分散的员工电脑进行统
一的标准化管理，这是 IT 总部
一直面临的难题。

“Windows7很好的解决了
这个问题，”衡静表示，“以前我
们对于软件安装、版本管理、补
丁分发等方面需要投入大量的
人力，费时费力。Windows7 自动
化批量部署可以大大降低 IT 管
理人员的工作强度和时间；而
且，从安装部署、系统更新和维
护的角度来看，提高了工作效
率，简化了管理的复杂度。”同
时，衡静还表示：“Windows7的
一些企业管理特性，如 Branch-
Cache， Direct Access，BitLocker
等等，也可以满足集团化管理、
分布式平台公司运营的模式，帮
助我们在 IT 管理上更优化部
署。”

孙 洋 最 后 总 结 道 ，“ 部 署
Windows7之前的顾虑，没想到
就这样轻轻松松地就打消了，而
且我们还获得了非常好的收益，
包括更好的兼容性、更优的安全
性、更易于管理的 IT 等。而且，
国企的管理者也用上并接纳了
先进的IT 技术，这是令我们 IT
部门非常欣慰的事情。”

———中国东方资产管理公司的Windows7故事
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